

## **El CILAD hoy**

## **CILAD** today

El Colegio Ibero-Latino-Americano de Dermatología, CILAD, es una asociación científica internacional sin fines de lucro. Fue fundado en 1948 con la finalidad de fomentar el progreso de los médicos dermatólogos de los países ibero-latino-americanos mediante el intercambio científico, el perfeccionamiento profesional y académico y, muy importante, fomentar los vínculos fraternales entre sus miembros y sociedades afines. Participan con gran vitalidad 22 países latinoamericanos, incluidos España y Portugal. Con satisfacción puedo citar las palabras del Dr. Jorge Ocampo Candiani, presidente del CILAD: "...El nivel académico del CILAD hoy es de clase mundial, incuestionable, su presencia en el ámbito internacional pesa, cuenta, ha crecido y traspasado fronteras. Se ha posicionado como la organización de referencia para la dermatología de habla hispana y portuguesa. Nuestra participación como equipo con simposios científicos en los congresos de la Academia Europea de Dermatología, el Congreso Mundial y a partir de 2015 en el de la Academia Americana de Dermatología lo demuestra. Entre otras muchas actividades científicas, el CILAD organiza un congreso cada dos años donde demostramos que podemos contribuir al avance global del conocimiento dermatológico dando a conocer las formas en que enfrentamos y resolvemos las situaciones que se nos presentan..."

En noviembre de 2014, por tercera ocasión en la historia, correspondió a Brasil organizar el congreso bajo la dirección de los doctores Omar Lupi y Denise Steiner, en conjunto con su comité científico y su equipo de trabajo. ¡Han realizado un trabajo sobresaliente e impecable! Se llevó a cabo en Río de Janeiro y Río Centro fue la sede, un gran centro de convenciones que cuenta con 571,000 m² de superficie que aloja cinco pabellones interconectados, espaciosos salones equipados con facilidades audiovisuales de primer nivel y una amplia zona para la exposición técnica y comercial.

## Ivonne Arellano

Delegada por México del CILAD. Dermatóloga, Hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga, México, DF.

## Este artículo debe citarse como

Arellano I. El CILAD hoy. Dermatol Rev Mex 2015;59:187-188.

www.nietoeditores.com.mx 187





En este marco se realizó el XX Congreso Ibero-Latino-Americano de Dermatología al que acudieron 4,603 asistentes. Un congreso en el que por primera vez se proyectaron las conferencias simultáneamente en español y portugués. En 200 horas de actividades académicas se lograron numerosos simposios, foros, talleres y actividades de la industria farmacéutica. Los asistentes se beneficiaron de las sesiones con casos interactivos y las 99 comunicaciones orales que permitieron la discusión científica y el intercambio de opiniones. Quiero destacar el que se haya mantenido la tendencia a presentar los pósters en la modalidad electrónica, práctica iniciada en el congreso de Cancún 2010, que ahora permitió incluir 455 trabajos, que pudieron observarse cómodamente y sin restricciones de tiempo o espacio, por lo que fueron muy concurridos. Fue también muy destacada la participación de connotados profesores invitados internacionales que impartieron interesantes y actualizadas conferencias magistrales.

El CILAD siempre ha tenido como prioridad la incorporación y participación de los residentes y los dermatólogos jóvenes a todas las actividades científicas de la agrupación y en esta ocasión pudieron presentar sus trabajos y asistir al congreso 196 a través de la "Bolsa de residentes". De igual manera se promovió la reunión de los Capítulos Científicos de la agrupación, llevándose a cabo las del Grupo Ibero-Latinoamericano del Estudio del Acné, Rosácea y Enfermedades Relacionadas (GI-LEA), Dermatopatología, Estomatología, IPL y láser, Alergia cutánea y dermatosis ocupacionales, Cirugía de Mohs, Dermatología infecciosa, Dermatólogos jóvenes, Dermatología pediátrica, Dermatología oncológica, Capítulo de pelo y uñas, Psicodermatología, Fototerapia y Dermatología estética.

Se presentaron los libros: Dermatología, Guías de Actualización Clínica, de los Doctores Jorge Ocampo Candiani, Fernando Gatti y Omar Lupi; Atlas Práctico de Cirugía Dermatológica, del Dr. Pedro Redondo Bellón; Fotodermatología, del

Dr. Juan Escalas Taberner; Manejo Clínico de la Psicodermatología, de los doctores Carmen Rodríguez Cerdeira y Roberto Arenas Guzmán; Texto de Dermatología 30 años. Hospital San José e Infantil San José Bogotá, del Dr. Edgar Olmos, todas ellas publicaciones que sin duda contribuyen de manera importante al desarrollo académico de la comunidad dermatológica.

Los congresos del CILAD también son marco de reuniones de la Junta Directiva, en esta ocasión también se reformaron los estatutos y se anunció una muy esperada noticia, *Medicina Cutánea Ibero-Latino-Americana*, órgano oficial de difusión del Colegio, iniciará una nueva época bajo la dirección editorial del Dr. Julián Conejo-Mir.

Los congresos del CILAD se han posicionado como un acto de la mayor relevancia internacional, cada vez mayor número de asistentes quiere participar en él; sin embargo, las limitaciones económicas para los traslados no permiten a todos su asistencia. En mi opinión, tal vez una manera de acercar este intercambio científico a mayor número de dermatólogos sería organizar congresos mixtos, con asistentes presenciales y virtuales, donde se pudiera acceder a los trabajos en tiempo real y posteriormente a través de internet, sin restricciones geográficas o de horario. ¿Futuro lejano? No creo, ya están en la puerta los congresos virtuales, *cyber*-congresos.

Agradecemos enormemente al Comité Organizador el compromiso, la dedicación y el esmero con que se realizó este XX Congreso Ibero-Latino-Americano de Dermatología. Celebramos la amplia participación de todos los asistentes. Ya esperamos la nueva cita para esta enorme reunión académica, oportunidad de presentar nuevas ideas, de convivir con los amigos de siempre; la fecha es del 26 al 29 de octubre de 2016, el lugar, Buenos Aires, Argentina, con un comité organizador extraordinario que ya está trabajando activamente bajo la dirección del Dr. Fernando Gatti.